

Las fábricas recuperadas por los trabajadores de Argentina

Septiembre 2012

En agosto de 2012, el Programa IDEASS ha publicado en su página web una innovación estratégica para el desarrollo humano: las Fábricas Recuperadas por los Trabajadores de Argentina.

Desde el año 2000 en Argentina, los trabajadores han tomado la decisión de no abandonar las fábricas cuando cerraban por quiebra o por el abandono por parte de los dueños, organizándose en Cooperativas de Trabajo para recuperar la producción. Organizados en el Movimiento Nacional de Fábricas Recuperadas M.N.F.R.T., hoy en día 20.000 obreros gestionan más de 300 fábricas recuperadas en todo el país.

Gracias a estos resultados de impacto, en 2011 el M.N.F.R.T. logró que el Gobierno de Argentina aprobara una Reforma de la Ley de Quiebras, que facilita los procesos de recuperación de las fábricas por parte de los trabajadores, abriendo el espacio de una aplicación a gran escala de estas experiencias. Esta experiencia de Argentina ha generado un gran interés internacional. A raíz de las crisis que han afectado las economías de muchos países, tanto industrializados que en vía de industrialización, este nuevo modelo de respuesta de los trabajadores frente al cierre de las fábricas por quiebra o el abandono por parte de los dueños, representa una vía innovadora y replicable. Interlocutores de más de once países han realizado visitas a las fábricas del Movimiento y manifestado su interés en promover este proceso innovador en sus realidades nacionales.

[Para más información sobre las Fábricas Recuperadas](#)

Para más información sobre el Programa IDEASS

www.ideassonline.org

